

★ LES JOURNÉES DU VINATIER ★

LA PSYCHIATRIE EST-ELLE UN SPORT DE COMBAT ?

12^{ÈME} ROUND



Comme la sociologie, la psychiatrie peut être considérée comme un sport de combat.

Bien que ses limites soient plus floues que celles d'un ring de boxe, bien que les blouses blanches ne rappellent que lointainement les kimonos, que l'art de l'esquive puisse y dépasser celui de l'Aikido et que l'enseignement de notre discipline ne se déroule pas au sein d'un temple Shaolin, le soin psychique est une rencontre entre deux personnes, mais dans lequel il n'y a au final ni vainqueur, ni vaincu.

Mais sans doute les dimensions sportives et de combat de notre discipline résident-elles de manière plus manifeste dans les liens avec les pouvoirs publics, la justice, tous ceux qui s'auto-proclament compétents en notre domaine, bref la société en général.

Les combats par exemple pour la déstigmatisation des gens concernés par la pathologie mentale et la résistance à une anti-psychiatrie régénérée ne prennent pas toujours pour règles celles du sport telles qu'elles ont pu être établies par Coubertin.